

Assemblée générale du 4 mai 2023 Rapport de la Présidente

Mesdames et messieurs les représentants des autorités politiques et des associations, Chers membres et amis de Broye Source de Vie,

Voilà maintenant.14 ans que l'association Broye Source de Vie œuvre pour la préservation de notre chère rivière et je suis fière de voir la Broye se transformer petit à petit et reprendre ses droits.

Les premières années de l'association ont permis de créer une base solide et des revendications claires ont été déposées auprès des institutions. Ces revendications ont permis de mettre en avant l'urgence dans laquelle nous sommes pour préserver notre biodiversité, mais aussi la qualité et la quantité de nos eaux.

Au fur et à mesure, l'association s'est fait connaître auprès des cantons, des communes, des associations, des particuliers, des fondations, de la presse et encore bien d'autres. Les objectifs de BSDV ont su touchés un large public.

C'est grâce à tout le travail des premiers membres, des fondateurs et du comité actuel, que nous pouvons aujourd'hui vous présenter autant de projet de revitalisation de la Broye et de ses affluents.

En effet, la liste commence à s'allonger :

- 3 km de revitalisé à Surpierre
- Deux projets en cours entre Moudon et Granges-près-Marnand pour améliorer la Broye à l'intérieur du DP
- Une amélioration de la traversée de la Broye en ville de Payerne est en cours
- L'embouchure de la Broye est revitalisée
- 7 km de revitalisation sont en cours sur la Petite-Glâne
- Et encore de nombreux projets sont en réflexions

Par le biais de différentes activités, nous avons également pu sensibiliser la population à notre cause, grâce à nos habituels manifestations, activités, comptoirs.

Comme nous vous en avions parlé l'année dernière, Broye source de vie évolue grâce à tous les projets en cours et par les soutiens que nous avons obtenus. En effet, depuis la dernière assemblée générale il y a quelques nouveautés. L'année dernière je vous avais fait part de la surcharge de travail que nous pouvions avoir au sein de l'association et également que certaines fondations étaient prêtes à nous soutenir davantage dans la réalisation de nos objectifs. C'est pourquoi entre 2022 et début 2023, nous avons rencontré un professionnel dans la gestion des associations qui nous a permis d'établir les besoins de Broye Source de Vie et d'organiser au mieux la suite.





Nous avons également rencontré ce professionnel car de nouvelles responsabilités se sont ajoutées cette année. Une fondation a décidé de nous soutenir à hauteur de 250'000.-chaque année et ce pendant 5 ans. Ce subventionnement a pour objectif de nous permettre de contribuer à un grand nombre de projets tant dans la revitalisation, que la sensibilisation. Comme vous pouvez l'imaginer, la charge de travail ne va pas diminuer avec cette belle opportunité. C'est pourquoi (et avec l'aide de ce professionnel) nous avons opté pour réduire certaines tâches des membres du comité en engageant une personne comme secrétaire / comptable et gestion marketing. Nous vous expliquerons les différents changements durant la suite de l'Assemblée.

Je tiens à remercier particulièrement la MAVA, fondation qui nous soutien depuis de nombreuses années et qui nous a aidé dans la professionnalisation de l'association et tout ça gratuitement.

Nos finances sont saines et se portent bien. Notre caissier va vous les commenter en détail après mon rapport. Je le remercie chaleureusement pour son excellent travail et toutes ces heures passées à tenir les comptes. Ce n'est pas toujours une tâche évidente car comme je vous l'ai dit nous traitons parfois de très gros montants. J'en profite également pour vous remercier pour les paiements de vos cotisations qui participent au fonctionnement de l'association.

Merci également aux différents donateurs, sponsors pour leur soutien dans la réalisation de nos objectifs.

L'effectif de l'association reste élevé et stable.

Le nouvel exercice de l'année future devrait être marqué par les dossiers suivants :

- Poursuite des travaux de la Petite-Glâne
- Finalisation des travaux de Payerne
- Participation à différentes activités (éducation à l'environnement) et études
- Avancée du dossier de Valbroye
- Suivi du projet d'irrigation
- Lancement de réflexion ou de projet pour lutter contre le réchauffement des eaux
- Prises de contact avec différentes communes pour envisager de nouvelles pistes
- Maintien de la nouvelle organisation de BSDV

Cette année s'est particulièrement concentrée sur l'évolution de l'association et de son fonctionnement afin de pouvoir donner plus de temps aux membres du comité pour la gestion des projets en cours et faire avancer plus rapidement les projets.

Je suis très reconnaissante envers mes collègues qui n'ont de nouveaux pas comptés leurs heures pour la protection de la Broye et de nos eaux. Je les en remercie sincèrement et profite de ce rapport pour les féliciter, ce n'était pas de tout repos, mais je suis fière que nous puissions vous présenter ce soir toutes ces nouveautés.

Pour conclure, je remercie tous les membres, les cantons et les communes, les sponsors et les différents bénévoles qui nous soutiennent!



Particulièrement un grand merci à nos sponsors, pour leur confiance et leurs dons au fil des années et des projets. Sans eux, BSDV n'aurait pas le même impact.

Et merci à vous, d'être toujours présent, merci pour votre confiance, et pour votre attention!

Pour Broye Source de vie

